

logía Interna, el Dr. Antonio Caréaga; como corresponsales los Dres. Siurob José M. para el 6 de Febrero y Chaix Carlos, para el 13 del mismo mes.

Se levantó la sesión á las nueve y media de la noche, habiendo concurrido á ella los Sres. Andrade, Caréaga, Egéa, Icaza, López Muñoz, Mejía, Núñez, Ortega Reyes, Rodríguez, Ruiz Sandoval, Villalobos y el Secretario que suscribe.

MANUEL DOMINGUEZ.

SESION DEL 6 DE FEBRERO DE 1884.—ACTA NUMERO 19, APROBADA EL 13 DEL MISMO.

Presidencia del Dr. Andrade.

Leida y aprobada el acta á las siete y treinta y ocho minutos de la noche, se dió cuenta con las comunicaciones siguientes:

De la Direccion General de Estadística, remitiendo dos folletos referentes al estudio que la cuarta Comision del Congreso Nacional de Higiene hizo de los datos que debe comprender la Estadística Médica de cada localidad y cómo debe formarse la general de la República.

Acúsesse recibo dando las gracias.

De la Sociedad Minera Mexicana, invitando á la Academia á la sesión en que celebra aquella su primer aniversario.

Al archivo por haber llegado fuera de tiempo.

De la Secretaría de Fomento, acusando recibo de la comunicacion fecha 17 con la que se remitió el dictámen de la comision que se encargó del estudio de las plantas remitidas por la misma Secretaría.

A sus antecedentes.

De la Secretaría de Justicia de enterado, de haberse comisionado en Guadajajara á nuestro socio corresponsal el Dr. Antonio Arias para el estudio del defecto orgánico que padecen los habitantes del rancho del Limon, en el distrito de Tepic.

A sus antecedentes.

Del Dr. Juan B. Calderon, de Puebla, dando las gracias por habérsele nombrado nuestro socio correspondiente en aquella ciudad.

A su expediente.

#### *Lecturas.*

El Sr. Presidente manifestó á la Academia que el Profesor Bandera no podia hacer su lectura reglamentaria por tener un cuidado de familia; pero que éste ofrece traer su trabajo y leerlo en la sesión próxima.

No estando tampoco presente el socio corresponsal en turno, ni habiendo académico que quisiese hacer alguna comunicacion escrita ó verbal, se dió la

palabra al Dr. López y Muñoz, quien habia manifestado ya anteriormente el deseo de hacer suscita historia de su viaje médico á Europa.

Lo hizo así comenzando desde el momento en que se apartó de la tierra patria, entablando algunas importantes conferencias con el médico del buque sobre la naturaleza del mareo y su tratamiento por el hidrato de cloral, el aire libre y la posicion conveniente del enfermo. Ya en Europa, visitó á Paris, Bruselas, Holanda, Colonia, Leipzig, Viena, Nuremberg, Munich, Zurich, Berna, etc., volvió á Francia y de allí pasó á España, en donde visitó Barcelona, Madrid, Granada, Cádiz: despues pasó á Italia, visitando á Génova, Pisa, Roma, Nápoles: encaminóse á Inglaterra, estando en Edimburgo, Glasgow, Manchester, etc., y despues de haber visto y estudiado los importantes hospitales de todas esas ciudades, despues de haberse relacionado con muchos de los ilustres médicos que trabajan empeñosamente por el progreso de la ciencia, despues de haber admirado la precision en el diagnóstico, así como la habilidad quirúrgica de aquellos maestros, despues, por último, de haberse persuadido de que como por acá, suele allá suceder tambien que el orgullo médico sea abatido por grandes y deplorables errores, regresó al continente americano dos años despues de haberlo dejado: visitó los hospitales de New York en los que vibra todavia con respeto y con aplauso el nombre siempre estimado de nuestro consocio el Dr. Licéaga: estuvo en Filadelfia y en Washington y volvió por último á su punto de partida con valioso caudal de saber y de experiencia, ofreciendo á la Academia sus estudios para más tarde, cuando haya tenido tiempo de arreglar sus apuntes.

#### *Turnos.*

La Secretaria anunció que está en turno para presentar su trabajo de reglamento el Dr. Antonio Caréaga, por la seccion de Patología Interna, para el 13 del actual y el Dr. Carlos Chaix, de Toluca; para el 20 del propio mes el Dr. Antonio Hernandez de la misma ciudad.

A las nueve de la noche se levantó la sesion á la que concurrieron los Sres. Altamirano, Andrade, Bandera, Caréaga, Egéa, Gutierrez, Laso, López Muñoz, Lucio, Lugo, Núñez, Ortega Reyes, Peñafiel, Ramirez Arellano J. J., Reyes Agustin, Rodriguez, Ruiz Sandoval, Soriano, Villalobos y el Secretario que suscribe.

MANUEL DOMINGUEZ.

### NECROLOGIA.

En el próximo pasado Febrero falleció en esta Capital el Dr. D. *Francisco Perez Ortiz*, originario de España, y que se recibió en México el 9 de Julio de 1862; despues se dedicó exclusivamente á la curacion de las enfermedades por el sistema homeopático.

El dia 7 del corriente, despues de una larga enfermedad, falleció en esta Capital el farmacéutico Sr. D. *Ramon Aveleira*.

Hizo sus estudios en México y se recibió el 14 de Abril de 1871, habiendo ejercido su profesion primero en Pachuca y despues en México.—D. E. P.